
 

Erfolgte Wortmeldungen erwähnt, ansonsten wurden weder weitere gewünscht oder sind vorgefallen. 
 

1/4 

 
 
 
 
 
 
 
Protokollführerin        Bern, 11. Februar 2024 
Bümplizer-Chilbi Verein 
 
 
 

Beschlussprotokoll der 24. Mitgliederversammlung des Bümplizer-Chilbi Vereins  
vom 9. Februar 2024, Sternensaal Bümpliz 

 
 

Start 20.05 Uhr 
 
 

1. Begrüssung 
Begrüssung aller Anwesenden insbesondere unsere Ehrenmitglieder, Schausteller und 
Sponsoren durch unseren Präsidenten.  
 
Änderungen an der Traktandenliste wurden nicht gewünscht. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
Tischreihe 1    Peter Blaser 
Tischreihe 2     Alex Thalmann 
Tischreihe 3    Chrigu Zillig 
Tischreihe 4 inkl. Vorstandstisch Chrige Burri 
 

3. Anwesenheitskontrolle 
Anwesende Stimmberechtigte nach Abgabe der Stimmausweise:  
33 Einzel, 9 Kollektiv = 42 / Absolutes Mehr: 22 Stimmen  
 

4. Genehmigung Protokoll MV 2023 
Das Protokoll wird nicht mehr verschickt. Das Protokoll wird jeweils auf unserer Webseite 
aufgeschaltet. Es liegen einige Exemplare auf den Tischen auf. Auf das Verlesen des 
Protokolls und eine erneute Durchsicht wird verzichtet.  
 
Das Protokoll einstimmig genehmigt. Dank an die Verfasserin. 
 

5. Mitteilungen  
 
Kevin hat traurige Nachrichten und nach einem kurzen Rückblick über seine Erlebnisse mit 
Ludwig Zillig und Lilly Aebi erheben wir uns zur Schweigeminute zu Ehren der Verstorbenen. 
 

6. Mutationen 
Bestand heute: Einzelmitglieder 246 und Kollektivmitglieder 37 = Total 283 
 

7. Genehmigung des Jahresberichts: 
Der Vizepräsident lässt über den Jahresbericht (auf Tischen aufliegend) abstimmen: 
 
Jahresbericht des Präsidenten:  einstimmig angenommen 
Der Bericht wird verdankt. 
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8. Genehmigung der Jahresrechnung 
Der Jahresabschluss liegt auf den Tischen auf (Daum wird noch berichtigt). Thomas Fritz 
erläutert einige Eckpunkte (im Speziellen die Position 26 Rückstellungen) zur vorliegenden 
Jahresrechnung. Der Umsatz liegt bei Fr. 250‘315.96. 
 
Reinerfolg (nach Abzug der Rückstellungen) Fr. 13'825.84 / Neuer Vermögenstand 
Fr. 101’690.52 per 31.12.2023  
 
Die Anpassung der Verbuchungen erfolgte aufgrund der Aufhebung der Steuerbefreiung. 
 
Thomas dankt allen Beteiligten: Mitgliedern, Helfern, Lieferanten und Sponsoren, die uns 
jedes Mal entgegenkommen.  
 
a) Revisorenbericht  

Jürg Muri verliest den Revisorenbericht. Die Revision hat am 11. Januar 2024 
stattgefunden. Der Vermögensstand ist nachgewiesen und für die stichprobenweisen 
überprüften Positionen sind alle Belege vorhanden. Die Jahresrechnung wurde 
abgenommen. Er beantragt die Genehmigung und die Erteilung der Décharge. 
 
Die Kasse wird einstimmig genehmigt und dem Kassier wird Décharge erteilt. 

 
Die Revisoren erhalten einen Applaus. 
 
b) Festlegung Betrag z.H. Rücklagefonds 

Der Kassier beantragt einen Betrag von Fr. 6‘000 als Rückstellung für die 
anstehenden Investitionen im Bereich Elektrizität.  
 

c) Betrag zur Verteilung 
Es soll der Betrag von CHF 6’000 verteilt werden. 
  
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

 
Der Präsident bedankt sich für das Vertrauen uns gegenüber. 
 

9. Behandlung von Rekursen 
Es sind keine Rekurse eingegangen.  
 

10. Chilbi 2023 und Vorschau 2024 
 
Rückblick Chilbi 2023 
Die Jubiläum Chilbi verlief ohne nennenswerte Zwischenfälle, das Wetter war zwar sehr 
schön, jedoch viel zu heiss, was sich auch diesmal auf die Besucherzahlen und Umsätze 
ausgewirkt hat. Die verschiedenen kleinen Veränderungen haben sich bewährt und der 
Präsident hat viele positive Rückmeldungen erhalten. 
 
Vorschau Chilbi 2024. 
Die Planung und Vorbereitungen laufen auf Hochtouren, die Verträge sind verschickt. Wir 
werden endlich ein Zentrallager umsetzen, wovon wir uns viel versprechen. Auch wird der 
Chilbiplatz umgestaltet. Für weitere Details ist der Zeitpunkt zum Kommunizieren noch zu 
früh, doch sind wir schon heute auf die Feedbacks gespannt. 
 
 
Die Chilbi findet statt, vom Freitag, 16. August bis Sonntag, 18. August 2024 
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11. Festsetzung Jahresbeitrag 
Der Beitrag bleibt unverändert 
 
– Einzelmitglieder CHF 20.– / – Kollektivmitglieder CHF 50.– 
 
einstimmig angenommen 
 

12. Entlastung Vorstand 
Werner Laubscher ergreift das Wort und teilt mit, dass wir uns einig sind, dass wir eine tolle 
Chilbi erlebt haben. Er bedankt sich im Namen der Schausteller für das Engagement des 
Vorstands und bittet um Dechargé. Sie freuen sich über die sanften Veränderungen im 
nächsten Jahr. 
 
Der Vorstand wird einstimmig entlastet und mit Applaus belohnt.  
 

13. Budget / Genehmigung Voranschlag 
Das Budget liegt auf den Tischen auf. 
 
Franziska Schafer fragt, ob die Gewinnverteilung noch zeitgemäss sei, und ihre Erfahrungen 
als Vorstandsmitglied anderer Vereine, zeigen auf, dass die Gefahr bestehe, dass aufgrund 
der Konstellation allenfalls Sponsoren abspringen könnten.  
 
Thomas erläutert, dass der Zweck der Chilbi weiterhin die Gewinnausschüttung ist. Die 
Reserven aufzustocken sind richtig und wichtig, dessen sind wir uns bewusst, daher ist der 
Betrag zur Verteilung von Fr. 6'000.00 ein Mittelweg. Gedankenanstösse für die Zukunft 
nehmen wir gerne entgegen. 
 
Weitere Wortmeldungen folgen, eine Diskussion beginnt. 
 
Daniel Stalder ergänzt, dass der Grundgedanke in unseren Statuten verankert ist und 
Anpassungen eine Statutenänderung nach sich ziehen würden. 
 
Dem Budget wird zugestimmt. 

 
14. Wahlen / Demissionen 
Es stehen folgende Wahlen an (in Fettschrift): 
 
Konrad Nacht und Jürg Stettler haben beide demissioniert. Konrad war während 52 Jahren 
im Vorstand und geht nun auch in den wohlverdienten Chilbi Ruhestand. Kevin überreicht 
ihm ein Präsent und spricht ein Riesen Grosses Merci aus. Das Ressort Transport ist aktuell 
noch vakant. 
 
Beide erhalten einen grossen Applaus. 
 

d) Übriger Vorstand => Schönenberger Martin (neu, Infrastruktur Material), Wyss Lia 
(neu, Kommunikation und Sponsoring) 

 
Beide wurden einstimmig gewählt.  
 
Vom Präsi erhalten alle einen grossen Dank für ihr künftiges Engagement. 
 
 
Kassenrevisoren, für zwei Jahre  
Fritz Roth  Einstimmig gewählt  
Patrizia Zillig  Einstimmig gewählt  
Beide haben ihre Wahlannahme erklärt 
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15. Ehrungen  
Keine, da Konrad Nacht bereits seit Jahren Ehrenmitglied ist. 
 
 

16. Beschlussfassung über Anträge der Mitglieder 
Es sind keine Anträge eingegangen.  
 

17. Verschiedenes 
Termin nächste Mitgliederversammlung: 21. Februar 2025 
 
Erneut ergreift Franziska Schafer das Wort und möchte etwas mehr über die vorhandenen 
Ideen betreffend Zukunft der Chilbi wissen. Braucht es tatsächlich noch das grosse Festzelt? 
Letztes Jahr sei gegen Ende der Chilbi bis auf die Letzten beim Bierwagen, nichts mehr los 
gewesen, die runde Bar verwaist. Sie hätte viele Inputs erhalten, dass man lieber zu Hause 
esse, da es an der Chilbi langsam langweilig werde, man müsse doch die Vielseitigkeit der 
Bümplizer Bevölkerung auch in Sachen Kulinarik beachten. Daraufhin gibt es viele weitere 
Wortmeldungen und Ansichten werden kundgetan. Mit anderen Worten, die MV endet in 
einer angeregten Diskussion, welche an dieser Stelle nicht im Detail wiedergegeben wird. 
 
Unser Vize erläutert kurz die Funktionsweise und Stellenwert der eigenen Betriebe und 
bestätigt unser Ziel, gewisse Änderungen zu machen und trotzdem Traditionen zu erhalten. 
 
Chrigu Zillig teilt uns noch mit, dass der Hufeisen Club ab 2025 das Ressort Fisch 
übernehmen könnte. 
 
Zu guter Letzt noch die Information über die neue Vereinssoftware, die uns ermöglicht 
Einsparungen im Bereich des Briefversands (Einladungen, Rechnungen usw) zu erreichen, 
dass wir auch hier zeitgemäss sein wollen und daher alle um ihre Angaben zu ihren Mails zu 
bitten und danken für das Verständnis und es erfolgt die Bitte darauf zu achten, dass die 
Mails nicht im Spam landen. 
 
Kevin bedankt sich bei den Anwesenden mit den Worten, dass alle Mitglieder und deren 
Meinungen für uns sehr wichtig sind. Zudem geht ein Dank an Gabriel Schindler für das 
Herrichten des Sternensaals. Die Getränke gehen zu Lasten der Anwesenden. Der Imbiss 
wird vom Verein offeriert. 
 
 
Schluss: 21.25 Uhr 

           
 
Für das Protokoll:          Nicole Gfeller 


